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Деньги за тяжёлый труд

Жидкое золото
20 мая – Всемирный день 
пчел.

Дата празднования была 
выбрана в память об одном 
из выдающихся пчеловодов, 
новаторе этого вида деятель-

ности Антоне Янше, считающемся одним из 
основоположников современного пчеловодства. 

В настоящее время алтайский мед – один из 
брендов нашего края. По данным Минсельхоза 
региона, в Реестр пчеловодов Алтайского края 
входит почти 5,9 тыс. пчеловодческих хозяйств. 
В крае официально зарегистрировано 170 ты-
сяч пчелосемей, а по некоторым оценкам, их 
более 700 тысяч.

В Змеиногорском районе находится един-
ственный действующий за Уралом племенной 
репродуктор «Алтайская пчела».

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Посевная: экватор пройден

Темпы посевной превышают уровень прошлого года 
на треть, заявил министр сельского хозяйства региона 
Александр Чеботаев,

Хозяйства ведут сев абсолютно всех культур, в том числе 
гречихи. Яровыми уже засеяно около 2,5 миллиона гектаров, 
что составляет 54% от планируемого. По данным пресс-службы 
губернатора, зерновые и зернобобовые занимают 1,5 млн га, 
или 50% от плана. Кормовые культуры посеяны на 135 тысячах 
гектаров – 45% площадей.

В то же время из-за жаркой и сухой погоды в степных рай-
онах к почвенной засухе уже добавилась и воздушная. «Там, 
где сосредоточено большое дойное стадо, мы рекомендуем 
оставлять площади под летние посевы однолетних трав, чтобы 
создать кормовой фонд на предстоящую зимовку сельхозжи-
вотных», – пояснил министр.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Класс – чрезвычайный
В Алтайском крае до 20 мая сохранится аномально жар-

кая погода. Максимальные температуры воздуха ожида-
ются в пределах от +30 до +34 градусов Цельсия. 

При этом до 20 мая в большинстве районов сохранится 
высокая пожароопасность, а 19–20 мая местами по западу – 
чрезвычайная пожароопасность. Возможность возникнове-
ния лесных и степных пожаров крайне высока. Жителям 
края напоминают о необходимости соблюдения правил 
пожарной безопасности. Населению следует быть предельно 
внимательным при обращении с огнем.

Элина ГОРДЕЕВА

Чтобы не встретили клеща
В крае от клещей обработано 1128 га территорий пар-

ков, баз отдыха и кладбищ. Акарицидная обработка будет 
проведена также в детских учреждениях и т. д.

В поликлиники края с жалобами на присасывание клещей 
уже обратились более 3,8 тыс. человек. При исследовании кле-
щей, снятых с пострадавших, в 5,8% случаев обнаружен вирус 
клещевого энцефалита.

В Роспотребнадзоре напоминают, что при выезде на природу 
необходимо соблюдать основные меры профилактики клещевого 
энцефалита: ношение защитной одежды, проведение регуляр-
ных осмотров, применение репеллентов. При присасывании 
клеща необходимо своевременно обращаться за медицинской 
помощью в травмпункты медицинских организаций по месту 
жительства для решения вопроса о необходимости введения 
иммуноглобулина.

Подчеркнем, практически все районы края являются тер-
риториями с высоким риском заражения клещевым вирус-
ным энцефалитом, сибирским клещевым тифом, клещевым 
боррелиозом и др.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-западный, 
4-9 м/с, местами порывы 
до 16 м/с. Ночью и днём 
кратковременные дожди, 
грозы. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер западный, 5-10 м/с, 
местами порывы до 15 м/с. 
Местами кратковременные 
дожди, грозы.

20 мая

21 мая

2415   
    
  

Их общая площадь – 161,4 тыс. кв. м. В 2019 го-
ду за такой же период было на 10,9% больше. 
Учитывались квартиры, построенные предпри-
ятиями, организациями и индивидуальными 
застройщиками. В селах возвели 41,5 тыс. кв. м, 
что на 14,6% меньше января – марта 2019 года. 
В 21 районе и двух городах ввод жилья уве-
личен. Самые высокие темпы роста в Крути-
хинском, Целинном, Ребрихинском районах.
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Пример гражданского мужества

Первые выплаты за 
работу с коронавирус-
ными пациентами по-
лучили медики края в 
начале мая.

П� ���� 
��������������

Свыше 271 млн руб. выде-
лено краю из федерального 
бюджета на доплаты стиму-
лирующего характера меди-
кам, которые оказывают по-
мощь пациентам с COVID-19. 
В регион уже поступило 
91,5 млн руб. Напомним, 
специалисты начали полу-
чать средства по двум поста-
новлениям Правительства РФ.

Размер первой выплаты за-
висит от средней заработной 
платы в крае. По итогам де-
вяти месяцев прошлого года 

она составила 23 413 руб. Это 
значит, что врачам скорой 
помощи, поликлиник и по-
ликлинических отделений 
выплатят стимулирующие 
размером 80% от средне-
месячного дохода, средне-
му медперсоналу – 40%. В 
стационарах врачи полу-
чат плюсом 100%,  средние 
медработники – 50% и млад-
ший медперсонал – 30%.

Согласно второму прави-
тельственному документу, 
выплаты фиксированные, их 
размер обозначен президен-
том РФ Владимиром Пути-
ным для всей страны. Деньги 
получают работники скорой: 
врачи – по 50 тыс. руб. в ме-
сяц, средний медперсонал и 
водители – по 25 тыс. Врачам 
стационаров ежемесячно бу-
дут выплачивать по 80 тыс., 
среднему медперсоналу – 

50 тыс., младшему – 25 тыс. 
На эти цели краю выделено 
179,9 млн руб.

По словам заместителя 
министра здравоохранения 
Алтайского края Констан-
тина Гордеева, по первому 
постановлению перечень 
получателей выплат шире, 
так как они предусмотрены 
еще и для сотрудников, ра-
ботающих в поликлиниках, 
в которых были зафиксиро-
ваны случаи коронавируса.

– Сегодня в крае за счет 
средств федерального бюдже-
та по двум документам Пра-
вительства РФ перечислены 
средства в 37 организаций 
для 2089 человек, – подчер-
кнул Константин Гордеев.

В связи с тем, что части 
специалистов выплаты поло-
жены по обоим документам, 
общее количество работни-

ков, которым осуществлены 
выплаты, – 1241 человек, в 
том числе 240 врачей, 640 
работников среднего мед-
персонала, 212 – младшего. 
149 водителей скорой также 
получили денежные средства.

По словам Гордеева,  раз-
мер выплаты зависит от 
времени, отработанного в 
госпиталях в апреле, от даты 
контакта с пациентом и дру-
гих факторов, связанных с 
трудовым договором.

– Если у медиков есть во-
просы, они могут обратиться 
на горячую линию Минздра-
ва края. Например, в среду 
позвонили 15 человек. Мы 
готовы разбираться с ка-
ждой конкретной ситуаци-
ей, – подчеркнул Константин 
Гордеев.

(Окончание на 2 стр.)

Медики отдают все силы на лечение пациентов с коронавирусом. В Каменском ковидном госпитале.

Сергей Ковязин.

Дома-интернаты для пожилых людей – «зеленая зона».

Иначе и не назовешь поступок 
персонала четырнадцати стаци-
онарных учреждений Минсоцза-
щиты Алтайского края. По доброй 
воле они перешли на вахтовый 
метод работы во избежание 
заноса извне коронавирусной ин-
фекции и опасности заражения 
своих подопечных, пожилых людей 
из группы риска.

Все социальные работники, ушедшие 
на добровольную изоляцию от внешнего 
мира, получат дополнительные доплаты. 
Об этом сообщил журналистам замести-
тель министра социальной защиты Ал-
тайского края Александр Репин. 

По сути, соцучреждения стали сегодня 
закрытыми. Строгая эпидемиологическая 
дисциплина, хорошая обеспеченность 
средствами индивидуальной защиты, 
санитайзерами, бактерицидными лам-
пами, масочный режим приносят свои 
результаты. В домах-интернатах края не 
зарегистрирован ни один случай зара-
жения.

Коллективы, выступившие с гумани-
тарным почином, работают сейчас двух-
недельными сменами, в круглосуточном 
режиме, затем команды меняются. В тече-
ние вахты невозможен выход за периметр 
учреждения, сотрудники не видятся с 
родными, лишены привычного образа 
жизни. Но такая мера сейчас, пожалуй, 
самая действенная.

Александр Репин рассказал также, что 
Минсоцзащиты наделено полномочиями 
контролировать эпидситуацию в частном 
секторе оказания социальных услуг, в 

43 негосударственных стационарах для 
пожилых людей. О случаях нарушений 
срочно извещаются надзорные органы, 
поселковые и районные администрации.

Под эгидой профильного министерства 
на территории региона работают сейчас 

67 учреждений социального обслужива-
ния, услуги которых получают свыше 
76 тысяч граждан, в стационарной форме – 
5700 человек в 35 домах-интернатах. 

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)



 № 88 (30215)
Вторник, 19 мая, 2020 год2 В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В Рубцовске объявлен 
локальный режим по-
вышенной готовности 
в связи с аварийным 
состоянием городских 
канализационных кол-
лекторов. Такая ситу-
ация складывается в 
течение нескольких 
последних лет.

Упадок сил

Самая большая головная 
боль местных властей и му-
ниципального предприятия 
«Рубцовский водоканал» – 
главный городской коллектор. 
Он введен в эксплуатацию в 
1965 году, полностью физиче-
ски изношен, забит плотными 
донными отложениями на 80% 
рабочего сечения и находится 
в аварийном состоянии. По 
словам директора водоканала 
Евгения Зазнобина, ежегод-
но на коллекторе происходит 
несколько аварий с обвалом 
верхнего свода. Так, только 
в апреле 2020 года силами 
работников предприятия 
устранено два серьезных по-
вреждения.

Выход только один: капи-
тальный ремонт. О том, что 
он крайне необходим, говорят 
давно. И вот сейчас управле-
ние капитального строитель-
ства города заключило кон-
тракт со специализированной 
организацией на 3,6 млн руб. 
на обследование аварийного 
канализационного коллекто-
ра и разработку проектной 
документации для проведе-
ния капремонта.

– Сумма для него будет 
определена после выполнения 
проектной документации, – 
говорит Евгений Зазнобин. 

– Но, учитывая аварийное 
состояние, протяженность 
(4500 м) и диаметр (от 500 до 
1200 мм), можно сказать, что 
выполнить ремонт за счет 
средств городского бюджета 
невозможно. Расходы плани-
руется учесть в мероприятиях 
по капитальному ремонту со-
циально значимых объектов 
Алтайского края.

Добавим, что речь идет о 
сотнях миллионов рублей.

В авральном режиме
Но если бы только главный 

коллектор нуждался в восста-
новлении! За апрель текущего 
года на коллекторах помень-
ше произошло семь крупных 
аварий.

Наиболее проблемные из 
них по адресам: ул. Калини-
на, 21-б, – авария на напорном 
коллекторе диаметром 600 мм 

с обрушением камеры гаше-
ния и пр. Ленина, 1, – авария 
на коллекторе диаметром 
1200 мм. Они вызвали наруше-
ние работы канализационной 
насосной станции № 5 – вто-
рой по значимости в городе. 
В зоне действия данных ава-
рийных коллекторов находят-
ся многоквартирные жилые 
дома, Рубцовская центральная 
районная больница, городской 
суд, ряд предприятий.

Жителей в зоне аварий бо-
лее 110 тыс.

– Особое опасение вызы-
вает появление аварийных 
участков в местах оживлен-
ного движения обществен-
ного и личного транспорта 
и пешеходов, а также в непо-
средственной близости от 
стен жилых многоквартир-
ных домов. Постановлением 
главы города введен режим 
повышенной готовности для 

органов управления и сил 
Рубцовского городского зве-
на Единой государственной 
системы предупреждения и 
ликвидации чрезвычайных 
ситуаций, – информирует 
Евгений Викторович.

Ремонт не по карману
Для устранения аварий 

требуются немалые денеж-
ные средства и рабочая сила. 
В частности, управление ка-
питального строительства 
города заключило контракт 
со специализированной орга-
низацией на замену коллек-
тора диаметром 1000 мм на 
пр. Ленина, 47. На эти цели 
из резервного фонда адми-
нистрации Рубцовска выде-
лено 6 млн руб. На большее 
рассчитывать не приходится. 
Резервный фонд города исчер-
пан полностью, так как в пер-

вом квартале оплачивались 
работы по вывозу снега с улиц, 
оказывалась помощь граж-
данам, попавшим в трудную 
жизненную ситуацию, а также 
финансируются мероприятия 
по противодействию завозу 
и распространению новой 
коронавирусной инфекции.

В связи с этим администра-
ция Рубцовска обратилась к 
губернатору региона Виктору 
Томенко с просьбой дополни-
тельно профинансировать из 
средств краевого бюджета (на 
условиях софинансирования 
в размере 33 млн руб.) ремонт 
коллекторов по четырем адре-
сам.

Уровень сложности
В настоящее время на 

ул. Калинина, 21-б, и пр. Ле-
нина, 1, задействовано более 
десяти единиц техники и два 
десятка сотрудников Рубцов-
ского водоканала.

Это связано с глубоким 
залеганием трубопроводов, 
наличием в зоне работ боль-
шого количества подземных 
коммуникаций и элементов 
благоустройства. Здесь плани-
руется применить технологии 
горизонтального бурения си-
лами специализированной 
организации.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

  КОММУНАЛКА .

  НОВОСТИ .
«Невольницы»  
по Интернету

Спектакли Рубцовского драматического театра теперь 
можно смотреть онлайн.

Рубцовский драматический театр присоединился к обще-
российской культурной акции и теперь впервые предлагает 
зрителям просмотр спектаклей онлайн. Об этом сообщил заслу-
женный работник культуры России директор и художественный 
руководитель театра Станислав Спивак. 

В своем вступительном слове к зрителям он сказал: «С тече-
нием времени мы постараемся расширить линейку постановок, 
предлагаемых к просмотру в таком формате. Это, конечно, не 
сможет заменить ни нам, ни зрителям непосредственного, 
такого желанного живого общения на наших замечательных 
традиционных театральных встречах. Но пусть хотя бы так, 
на время, мы станем чуточку ближе». Первые видеоматериа-
лы, доступные для просмотра, – «Новейшая история, 21-й век 
начинается: Бенефис Рубцовского драматического театра», 
спектакль для детей «Куда уходит Дед Мороз», спектакль по 
пьесе А.Н. Островского «Невольницы».

Ксения ТЕВС

Станет комфортнее
В Алейске по национальному проекту ремонтируют дворы 

многоквартирных домов.
Компания «Алтайский региональный центр» за пару месяцев 

приведет в порядок дворовые территории на улицах имени 
В. Олешко и Комсомольской. Долгожданного преображения 
дождутся жильцы многоквартирных домов на улице Сердюка 
и в микрорайоне Южном.

Стоимость работ по благоустройству составляет 10 милли-
онов рублей.

Благоустройство ведется по программе «Формирование 
комфортной городской среды» и включает ремонт и асфаль-
тирование проездов, тротуаров, обустройство парковочных и 
контейнерных площадок, установку бордюров.

Сегодня придомовые территории готовят к асфальтированию.
Филипп СУХНО.

Двойное чудо
В Барнаульском зоопарке «Лесная сказка» в семье лосей 

появилось прибавление.
«Ещё одно маленькое чудо произошло вчера в нашем зоопарке! 

Да не простое, а двойное»,– рассказали сотрудники зоопарка 
корреспонденту «АП».

В семье лосей родилась двойня – мальчик и девочка. Зевс и 
Малышка во второй раз стали родителями.

Зоопарк в ближайшее время может открыть свои двери для 
горожан. Накануне стало известно о предварительной прода-
же билетов. Использовать их можно будет в любой день после 
снятия ограничений.

Элина ГОРДЕЕВА

«Сельскохозяйственные 
предприятия России 
воспользуются осла-
блением рубля, разры-
вом торговых связей 
и изменением струк-
туры потребления, 
чтобы укрепить от-
расли, которые сейчас 
во многом зависят от  
импорта». 

Такое мнение высказали 
специа листы Центра от-
раслевой экспертизы Рос-
сельхозбанка. А журналист 
газеты «Алтайская правда» 
решил пообщаться со сво-
ими старыми знакомыми, 
руководителями крупных 
сельхозпредприятий, дол-
гие годы работающими в 
аграрном бизнесе, и узнать, 
что они думают по этому по-
воду. Сразу нужно сказать, что 
оптимизма, свойственного 
экспертам Россельхозбанка, 
в их ответах не наблюдалось, 
впрочем, как и излишнего 
пессимизма. В общем и целом 
селяне оценивают ситуацию 
как вполне приемлемую для 
работы. Слово им самим.

Впере�д!
Николай Сидякин, гене-

ральный директор хозяй-
ства «Колыванское», Павлов-
ский район:

– Мы работаем сегодня в 
тех условиях, которые сло-
жились, потому что ничего 
другого нам попросту не оста-
ется. И тем не менее особен-
но сложными по сравнению 
с тем, что селянам пришлось 
пережить в былые времена, 
я бы эти условия не назвал. 
Об укреплении каком-то, по 
крайней мере нашего хозяй-
ства, я бы говорить не стал. 
Определенные проблемы в 
работе появились, но выпол-
нению плана посевной кампа-
нии они не помешали.

Структура посевных пло-
щадей у нас принципиально 
не изменилась, работаем по 
графику и все работы вы-
полним в полном объеме, 
говорить, что будет дальше, 

прогнозы делать – занятие 
для крестьянина излиш- 
нее.

Курс доллара на покупку 
сельхозтехники не повли-
ял, во-первых, потому, что 
мы ее приобретали еще до 
этих событий; во-вторых, 
покупали отечественные 
машины. А вообще, полевые 
работы – это время всегда на-
пряженное. Здесь главный 
лозунг – «Вперед!». По нему 
и действуем.

Нужен ориентир
Юрий Пресняков, гене-

ральный директор ООО 
«Кытмановское»:

– Сейчас, и не в первый 
раз, встал вопрос о том, что 
ценовой политикой в обла-
сти сельхозпродукции долж-
но все-таки в значительной 
мере заниматься государство. 
Смотрите, что происходит. На 
фоне пандемии и связанной с 
ней озабоченностью многих 

граждан о том, что в ближай-
шее время будем кушать, 
резко прыгнули вверх цены 
на ту же гречку, да и другие 
продукты питания. Здесь ре-

гулятором прежде всего долж-
но быть государство, которое 
обязано в таких ситуациях их 
нормализовать. Должна быть 
определена оптимальная цена 
на те же зерновые культуры, и 
опять же не рынком, а именно 
государством. Да, план, как бы 
это кому-то ни нравилось. Но 
план цены. И всё, серьезных 
продовольственных катаклиз-
мов в такой богатой пашней 
стране, как Россия, просто не 

будет, потому что их при та-
ком раскладе и быть не может.

В нашем хозяйстве струк-
тура посевных площадей не 
меняется в принципе уже в 

течение десятков лет, и ме-
нять ее мы не намерены. Да, 
на одну культуру цена в тот 
или иной год «выстреливает», 
на другую нет. Но «бегать» за 
этой самой ценой, чтоб ее пой-
мать-угадать, желания нет. И 
все ждем, когда наверху нако-
нец-то спланируют, сколько 
нужно стране той или иной 
сельхозпродукции, но ориен-
тира такового как не было, так 
и нет.

Гербициды  
«кусаются»

Александр Траутвейн,  
руководитель сельхозпред-
приятия им. Г.С. Титова, Ко-
сихинский район:

– Эта самая пандемия на на-
шей работе с точки зрения тех-
нологии не отразилась и, ду-
маю, не отразится. Другое дело 
– стали падать закупочные 
цены на молоко, а посколь-
ку наше предприятие в том 
числе и животноводческое, 
для нас это важно. Переработ-
чики объясняют это тем, что 
в связи с пандемией у людей 
денег нет и потому спрос на 
молочную продукцию плохой. 
Если говорить о растениевод-
стве, то здесь и на крупы, и 
на другую продукцию цены 
были действительно высокие, 
но и на них спрос понемногу 
начинает падать.

Сильно отразился на нашей 
работе и рост курса доллара – 
выросли цены и на импорт-

ные запчасти, и особенно на 
средства защиты растений, на 
20–30%. И этот рост фактически 
нивелировал подъем цен на зер-
новые. Хочется прогнозировать 
рост покупок населением про-
дуктов, в том числе и молочки, в 
связи с поддержкой президента 
России, но в какой мере это про-
изойдет,  загадывать не буду.

Привычное дело
Владимир Щитц, гене-

ральный директор ООО 
«Агро-Сибирь», Смоленский 
район:

– Я не берусь судить, что 
повлияло на рост цен на сель-
хозпродукцию, пандемия или 
какие-то другие обстоятель-
ства, но рост этот на зерновые 
культуры действительно ока-
зался высоким. Вероятно, что 
с коронавирусом это все же 
в меньшей степени связано, 
работают мне неизвестные 
рыночные раскладки. Не 
скажу, что пандемия нашего 
сельхозпредприятия как-то 
основательно коснулась. По-
вышение курса доллара – да. 
Протравители семян импорт-
ные мы, к примеру, до сих пор 
не получили, воспользовались 
старыми запасами, а те не 
знаю когда и придут. Но вооб-
ще-то рост курса доллара был 
компенсирован ростом цен на 
сельхозпродукцию для тех, у 
кого она на данный момент 
оставалась в запасе, то есть 
далеко не для всех. Ведь само 
хранение требует весьма не-
малых затрат и возможностей, 
а они не у каждого имеются.

Что касается удорожания 
импортной сельхозтехники, 
то мы на нее и раньше не силь-
но кидались, отдавая предпо-
чтение нашей. Да, ломается, 
может быть, почаще, ну так 
что ж, ремонтируем и дальше 
работаем. Дело привычное.

Владимир Шитц рассказал 
также, что структура посевных 
площадей в хозяйстве осталась 
практически неизменной, 
разве что расширились поля 
пользующегося в последние 
годы высоким спросом рапса.

Константин СОМОВ, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

  АПК .

  ЗДРАВООХРАНЕНИЕ .

  КСТАТИ .

Не «бегать» за ценой

Запас прочности на нуле
(Начало на 1 стр.)

Деньги за тяжёлый труд

  СТАТИСТИКА .

Апрель 2020 к

марту 2020 декабрю 2019

Все товары и платные услуги 100,4 101,9
Продовольственные товары 101,4 104,3
Непродовольственные товары 100 100,7
Услуги 99,4 100,1

По данным Алтайкрайстата.

Индекс потребительских цен 
по Алтайскому краю за апрель 2020 года

в процентах 

На Алтае выращивают не только зерновые, но и овощные культуры.

«На фоне пандемии резко пры-
гнули вверх цены на ту же гречку, 
да и другие продукты питания. 
Здесь регулятором прежде всего 
должно быть государство».

тысяч жителей 
Рубцовска на-
ходятся в зоне 
аварий на кол-
лекторах

110  

Аварии на коллекторах в Рубцовске происходят очень часто.

БАРНАУЛ

Средства из края
В начале мая федеральным 

Минздравом расширен пере-
чень получателей выплат. 
В ближайшие дни дополни-
тельные средства перечислят 
в медорганизации края для на-
числения доплат сотрудникам 
клинико-диагностических ла-
бораторий, врачам-рентгеноло-
гам, инфекционистам.

Благодаря решению губер-
натора края Виктора Томенко 
для медиков будут выделены 
средства из краевого бюджета. 
Это 15 млн руб.

– В регионе сегодня 180 со-
трудников больниц находятся 
в особой зоне риска, но они не 
включены в перечень катего-
рий, определенных Минздра-
вом страны. Их важно поддер-
жать, – сказал Виктор Томенко.

Кроме того, губернатор 
обозначил на федеральном 
уровне вопрос о необходимо-
сти выплат немедицинскому 
персоналу, который трудится 
в госпиталях.

Хорошии�  стимул
Медики такой финансовой 

поддержке только рады. В бий-
ской городской больнице № 2, 

где развернули ковидный го-
спиталь, на сегодняшний день 
лежат 24 пациента, первого из 
них приняли еще 18 апреля.

– Костяк из медиков, который 
сложился в начале пандемии, 
сохранился по сегодняшний 
день. Таким составом пойдем и 
дальше, – говорит главный врач 
горбольницы № 2 Сергей Ковя-
зин. – 17 специалистов получили 
заработную плату и были рады 
тому, что суммы увеличились в 
2–3 раза. Материальное стимули-
рование, безусловно, важно, ведь 
все мы люди и у каждого есть 
свои желания, финансовые во-
просы, которые нужно решать.

Его коллега – старшая мед-
сестра Юлия Долгова тоже 
обрадовалась, получив «фиш-
ку», и уже строит планы, куда 
с пользой потратит деньги. Но 
больше всего она хочет увидеть 
четырехлетнюю внучку Ели-
завету.

– Уже четыре недели обща-
емся по видеосвязи, жду не 
дождусь, когда обниму внуч-
ку по-настоящему, – говорит 
Юлия Долгова.

Пока все свои силы она бро-
сила на лечение пациентов с 
COVID-19. Людям нужно оказы-
вать не только медицинскую 
помощь, но и психологическую. 
С больными, зачастую с муж-
чинами, приходится разгова-

ривать индивидуально и по 
несколько раз. 

Главный врач краевого кли-
нического центра охраны мате-
ринства и детства Константин 
Смирнов также рассказал, что 
его коллектив получил соответ-
ствующие средства. Кроме того, 
из фонда больницы он перечис-
лил деньги сотрудникам, не вхо-
дящим в перечень специалистов, 
которым положены доплаты.

– Это дезинфекторы, кото-
рые обрабатывают одежду, 
автомобили, доставляющие 
пациентов;, сантехники и ли-
фтеры, которые также работа-
ют в госпитале, – подчеркнул 
Смирнов.

Екатерина ЗЕЛЕНОВА

От редакции. Доплаты ал-
тайским медикам, которые 
работают с коронавирусными 
больными, будут вестись неза-
висимо от отработанных часов. 
Такое поручение дал президент 
Владимир Путин, подчеркнув, 
что выплаты должны произво-
диться за сам факт работы, а 
не за время.

«В конце прошлой недели 
Правительство РФ выпустило 
постановление, которое опре-
делило порядок выплаты сти-
мулирующих начислений для 
медицинских работников. Фор-
мулировка «исходя из пропорцио-
нально отработанного времени» 
убрана. На выходных совместно с 
медицинскими организациями 
отработали и доначислили сти-
мулирующие выплаты», – пояс-
нил министр здравоохранения 
Дмитрий Попов.

По его словам, на расчетные 
счета медицинских работни-
ков уже поступили либо в са-
мое ближайшее время поступят 
доплаты. Всего же стимулиру-
ющие выплаты в крае будут вы-
плачиваться 1241 медработнику.

В Алтайском крае с 14 мая 
работает горячая линия по во-
просам стимулирующих вы-
плат медработникам, оказы-
вающим помощь пациентам 
с коронавирусом. Она создана 
в Министерстве здравоохра-
нения региона.

Звонки принимаются по 
телефону 8 (3852) 62-43-53. 

Специалисты отвечают на 
вопросы с понедельника по 
четверг с 9.00 до 18.00, в пят-
ницу – с 9.00 до 17.00. 

Министр здравоохране-
ния Дмитрий Попов особо 
подчеркнул, что каждый слу-
чай нарушения расчетов до-
полнительных выплат будут 
разбирать индивидуально.
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  ОБРАЗОВАНИЕ .

В минувшую пятницу со-
стоялась онлайн-конфе-
ренция с министром об-
разования и науки края 
Максимом Костенко, где 
он ответил на самые 
насущные вопросы.

Слушателей – а в их числе 
были и педагоги, и родители, 
и учащиеся, – интересовало, в 
какие сроки завершится учеб-
ный год, как пройдет государ-
ственная итоговая аттестация 
в 11-х классах, когда заработа-
ют садики и многое другое.

К���� ���������� 
���̈���

Для учеников 1–8-х клас-
сов учебный год завершается 
на этой неделе – 22 мая. В эту 
пятницу, по словам Костенко, 
им должны быть выставлены 
четвертные и годовые отметки. 
Девятые классы (а это более 30 
тысяч школьников) заканчива-
ют учебу 29 мая. До 10 июня им 
должны выставить итоговые от-
метки и приготовить аттестаты, 
ОГЭ в этом году не планируется.

Десятые классы учатся 
тоже до 29 мая, а в последнюю 
учебную неделю, с 25 по 29-е, у 
них пройдут военные учебные 
сборы, когда десятиклассни-
ки в удаленном режиме будут 
заниматься только ОБЖ.

– Могут быть разные про-
граммы, например: для пар-
ней – военное дело, а для деву-
шек – медицинская помощь. 
В других школах программа 
предусматривает смешанные 
группы, – объясняет министр. – 
Мы разработали специальный 
онлайн-курс, который предпо-
лагает прохождение тестов. Так 
мы полностью завершим 10-й 
класс и никаких предметов не 
перенесем на следующий учеб-
ный год.

Одиннадцатиклассники 
завершают обучение 5 июня. 
В этот день начинается оформ-
ление аттестатов для тех, кто не 
планирует поступать в вузы (и 
сдавать ЕГЭ). Оценки им выста-
вят по текущей успеваемости. 
Тем, кто планирует получать 
высшее образование, Максим 
Костенко советует еще раз про-
верить перечень необходимых 
вступительных экзаменов, по-
скольку именно ЕГЭ по выбору 
им и нужно будет сдавать.

К�� ����� ��̈� Е���
– Сроки проведения ЕГЭ пе-

реносятся еще раз, – напомина-
ет министр. – Если неделю на-
зад мы говорили, что кампания 
должна стартовать 8 июня, то 
теперь говорим о конце июня– 
июле, возможно, даже августе.

Он призывает дождаться 
утвержденного на федераль-
ном уровне расписания, о 
котором проинформируют 
на официальных ресурсах 
системы образования края.

Что касается процедуры, то 
каждый пункт приема экза-
мена (ППЭ) будет подвергнут 
обработке, проветриванию и 
обеззараживанию воздуха. На 
входе будут средства дезинфек-
ции и термометрия. Каждому 
участнику ЕГЭ предоставят 
индивидуальную защиту, а 
рассадка будет производиться с 
учетом социальной дистанции.

Министр также напомнил 
об онлайн-наблюдении в ППЭ 
края: «Ребята, никаких мыслей 
о шпаргалках и списывании не 
может быть! Онлайн-наблюде-
ние идет в момент проведения 
ЕГЭ, а осенью наступает про-
цедура офлайн-наблюдения, 
когда записи просматриваются 
еще раз. И были случаи, ког-
да по результатам отчисляли 
первокурсников».

К�� �������� 
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– До 31 мая детские сады в 
крае работают в режиме дежур-
ных групп с ограниченным ко-

личеством детей, – напоминает 
Костенко. – В Змеиногорском 
районе вообще объявлен ка-
рантин в связи со вспышкой 
COVID-19 на одном предприя-
тии. И есть еще семь муници-
палитетов, где не работает ни 
один детсад. Хотя в целом мы 
видим рост количества и де-
журных групп, и детей: сегодня 
порядка семи тысяч ребятишек 
посещают детский сад. Это дети 

родителей, которые объективно 
не могут не работать.

О�������� �� �������
Министр оговорился, что 

документы, регламентирую-
щие летнюю кампанию этого 
года, на федеральном уровне 
пока не готовы. Но уже понят-
но, что до 1 июля загородные 
оздоровительные лагеря не 
откроются. При этом подго-
товка к летнему сезону в них 
идет по графику, они прове-
ряются Роспотребнадзором, 
МЧС и другими службами. 
«Будут ли дальнейшие пере-
носы сроков, мы вас будем 
информировать», – обещал 
министр.

К�� ����� ������� 
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– Мы предполагаем, что 
следующий учебный год нач-
нется, как и всегда, 1 сентября 
и в очном формате – ни в ка-
ком не удаленном! – выразил 
надежду министр. – Это пози-
ция не только министерства, 
это наша профессиональная и 
родительская позиция.

Любовь КАРПОВА

Учебный год завершается

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА .

Депутат Алтайско-
го краевого Законода-
тельного Собрания, 
член фракции «Единая 
Россия», заместитель 
председателя комите-
та по здравоохранению 
и науке Николай Якушев, 
представляющий инте-
ресы избирательного 
округа № 9 (город Алейск, 
Алейский, Усть-Калман-
ский районы), рассказал 
о своей деятельности в 
комитете и на округе.

– Николай Николаевич, за-
вершился первый квартал 
парламентского года. Как 
протекает работа на 
округе?

– Как и раньше, я регулярно 
участвую в различных меро-
приятиях районного уровня 
и провожу приемы граждан 
по личным вопросам. Тем не 
менее сегодня мы вынуждены 
делать поправки на условия 
пандемии, которые не остав-
ляют возможности общаться 
с гражданами лично. Поэтому 
мы перешли на формат удален-
ной работы: даем разъяснения, 
консультируем, отвечаем на 
вопросы по телефону или по-
средством электронной почты.

Тематика обращений не из-
меняется под давлением эпиде-
миологической ситуации. Жи-
телей округа заботят вопросы 
сферы здравоохранения, ЖКХ 
и благоустройства территорий 
вокруг их домов. Но при этом 
особо частыми стали просьбы 
в записи на прием к врачу. От-
мечу, что мы рекомендуем по 
возможности откладывать пла-
новое посещение медицинских 
учреждений. А вот решение 
срочных вопросов начинается 
незамедлительно.

– Совсем недавно у вас 
состоялось совещание 
с директором краевого 
территориального фонда 
обязательного медицин-
ского страхования…

– Да, мы обсудили вопрос 
дополнительных выплат ла-
борантам краевого диагности-
ческого центра, исследующим 

и выявляющим коронавирус 
COVID-19. Сегодня их получают 
врачи, средний и младший ме-
дицинский персонал. Считаю 
это несправедливым, так как и 
лабораторные работники нахо-
дятся в зоне риска. Сегодня на-
чато решение проблемы – губер-
натор Алтайского края Виктор 
Томенко внес соответствующее 
предложение в Госсовет.

– Здравоохранение стало 
сейчас как никогда акту-
альной темой. Как заме-
ститель председателя 
профильного комитета 
расскажите, какие на-
правления в развитии 
региональной медицины 
сегодня наиболее важны?

– Сегодня самой острой те-
мой в сфере здравоохранения 
является факт распростране-
ния коронавируса COVID-19. 
Медицинское сообщество 
находится в постоянном по-
иске путей решения данной 
проблемы, которая, кроме 
всего прочего, прямо влияет 
на привычный жизненный 
уклад, даже в отношении 
столь важного вопроса, как 
плановые медицинские об-
следования, которые сейчас 
практически не проводятся.

При этом подчеркну, что ме-
дицина сегодня занимается 
не только противодействием 
пандемии. Это и борьба с сер-
дечно-сосудистыми заболева-
ниями, и укрепление системы 
первичной медико-санитарной 
помощи, и модернизация ин-
формационных систем в сфе-
ре здравоохранения. Задачи 
обсуждались на выездном 
заседании комитета краево-
го Заксобрания по здравоох-
ранению и науке совместно 
с Министерством здравоохра-
нения региона в начале года.

Особый интерес тогда 
вызвали вопросы развития 
детского здравоохранения и 
создания соответствующей 
современной инфраструктуры, 
а также тема обеспечения ме-
дицинских организаций ква-
лифицированными кадрами. 
Например, с прошлого года из 
бюджета региона выделяются 
средства на обучение орди-
наторов для межрайонных 
больниц. А с этого года мы 
предлагаем ввести приоритет 
в выделении жилья приезжа-
ющим в районы медицинским 
работникам.

Добавлю, что мы прораба-
тывали и вопрос обязатель-
ных медицинских осмотров и 
диспансеризации населения. 
Безусловно, это задача не для 
текущей эпидемиологической 
ситуации, но как только дис-
пансерные осмотры возобно-
вятся, предстоит решить, кто 
организует подвоз жителей в 
поликлиники из отдаленных 
населенных пунктов. Ответ-
ственность и полномочия ор-
ганов местного самоуправле-
ния до сих пор не определены.

На мартовской внеочеред-
ной сессии АКЗС мы рассмо-
трели и поддержали феде-
ральный закон о поправках 
к Конституции Российской 
Федерации. Как врач, я счи-
таю, что изменения в части 
охраны здоровья граждан 
необходимы, они помогут по-
высить эффективность всей 
системы здравоохранения 
нашей страны. Доступная и 
качественная медицинская 
помощь крайне важна, по-
этому конституционное закре-
пление этих понятий являет-
ся капитальным изменением.

– На чем сегодня основы-
вается развитие крае-
вого здравоохранения?

– Безусловно, это бюджет Ал-
тайского края на 2020 год. Он 

стал нормативным закреплени-
ем приоритетов деятельности в 
регионе. Так, расходы на меди-
цину с учетом средств Террито-
риального фонда обязательного 
медицинского страхования Ал-
тайского края в 2020 году запла-
нированы в объеме 47 млрд 576 
млн руб. При этом фракцией 
«Единая Россия» были внесены 
поправки, которые включили в 
эту сумму 100 млн руб., которые 
будут направлены на централи-
зованный закуп лекарственных 
препаратов. Бюджет ТФОМС – 
34,7 млрд руб. – будет направлен 
на реализацию национального 

проекта «Здравоохранение» и 
другие смежные направления.

Комитет по здравоохра-
нению работал и еще над 
одной актуальной проб-
лемой – законодатель-
ным запретом на покупку 
снюсов подростками. Как 
сейчас решается пробле-
ма распространения и 
употребления таких ве-
ществ?

– В феврале я провел на 
площадке Общероссийского 
народного фронта круглый 
стол, посвященный проблемам 
выявления точек продажи сме-
сей, содержащих никотин (сню-
сов, насвая), и перспективам 
законодательного запрета их 
продажи на территории Алтай-
ского края. Во многом работа 
опиралась на принятые в на-
чале года поправки в закон «Об 
установлении на территории 
Алтайского края ограничения 
розничной продажи несовер-
шеннолетним электронных 
систем доставки никотина, 
жидкостей для электронных 
систем доставки никотина», ко-
торые устанавливают штрафы 
за распространение снюсов.

С момента актуализации 
проблемы в крае прошла 
2131 проверка по выявлению 
фактов продаж, изъято из 

оборота 2866 единиц некури-
тельной никотиносодержа-
щей продукции. Несмотря на 
пресечение реализации детям 
данных веществ, проблема 
сохраняется до сих пор. Ведь 
никто на деле оказывается не 
способен запретить ребенку 
употреблять снюс прямо в шко-
ле. А приобрести ему отраву 
может и взрослый.

Итогом круглого стола ста-
ло формирование ряда пред-
ложений и рекомендаций по 
противодействию распростра-
нению бестабачной никоти-
носодержащей продукции, 
например проведение воспи-
тательных бесед и открытых 
уроков на эту тему.

– Работа в этом на-
правлении протекает в 
тесном сотрудничестве 
с молодежным крылом 
партии «Единая Россия». 
Расскажите о совмест-
ных акциях.

– Уже продолжительное 
время «Молодая гвардия» со-
трудничает с депутатами по 
части информирования жите-
лей о вреде употребления сню-
сов и тому подобных веществ. 
Кроме того, они проводили и 
совместные с Роспотребнадзо-
ром рейды по обнаружению 
точек продаж. Результаты, 
надо признаться, впечатляют. 
Только в одном торгово-раз-
влекательном центре они 
изъяли несколько коробок.

Также в феврале мы с моло-
дыми активистами прошли 
по аптекам Барнаула, что-
бы установить наличие на 
прилавках медицинских 
масок и противовирусных 
лекарственных препаратов, 
провести мониторинг цен на 
них. Результатом стал депутат-
ский запрос, направленный 
в Управление Федеральной 
антимонопольной службы 
(ФАС) по Алтайскому краю. 
В нем я попросил взять на кон-
троль сложившуюся ситуацию 
и предпринять меры, чтобы 
предотвратить формирование 
искусственного ажиотажа на 
рынке медицинских изделий 
нашего региона. Сегодня ФАС 
ведет постоянный мониторинг 
ценообразования.

Записала А. СИДОРЕНКО.

 Куплю овец. Тел. 8-909-501-
6207.

 Продаю шпагат сеновя-
зальный. Тел. 8-923-793-1112.

 Продаю пчелосемьи.  
Тел. 8-962-815-5180.
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Сообщение о результатах торгов
АО «Российский аукционный дом» (ОГРН 

1097847233351, ИНН 7838430413), действующее 
на основании договора поручения с государ-
ственной корпорацией «Агентство по стра-
хованию вкладов», являющейся на основа-
нии решения Арбитражного суда Алтайского 
края от 07 декабря 2015 г. по делу № А03-20515/ 
2015 конкурсным управляющим (ликви-
датором) акционерного общества «Зерно-
банк» (АО «Зернобанк»), ОГРН 1022200525786,  
ИНН 2202000381, сообщает о результатах про-
ведения торгов посредством публичного пред-
ложения (далее – Торги ППП), (сообщение  
№ 78030270915 в газете АО «Коммерсантъ» от 

26.10.2019 № 197 (6677) на электронной пло-
щадке АО «Российский аукционный дом», 
по адресу в сети Интернет: bankruptcy.lot-
online.ru:

– проведенных с 17.02.2020 по 31.03.2020:
по лоту 4 – победитель торгов Окшин Юрий 

Дмитриевич (ИНН 222504352652), предложенная 
победителем цена – 10 101 002,00 руб.;

– проведенных с 08.04.2020 по 14.04.2020:
по лоту 3 – победитель торгов Воронина Анна 

Сергеевна (ИНН 672504796763), предложенная по-
бедителем цена – 11 251 000,00 руб.;

– проведенных с 15.04.2020 по 21.04.2020:
по лоту 10 – победитель торгов Бурнышев Алек-

сей Анатольевич (ИНН 223101825403), предложен-
ная цена – 339 225,50 руб.

Р Е К Л А М А  « А П » ,  У Л .  КО Р О Л Е Н КО ,  1 0 5 ,  5  Э ТА Ж ,  5 0 1  К А Б .  Т Е Л .  6 3 - 3 4 - 7 8 .

ОТЧЕТЫ
краевого автономного учреждения «Центр экономической и социальной информации» за 2019 год

О деятельности

№
п/п

Наименование
показателя деятельности

Единица
измерения

2018 2019

1 Исполнение задания учредителя % 100 100

2 Общее количество потребителей, воспользовавшихся рабо-
тами автономного учреждения, в том числе:

бесплатными, в том числе по видам работ:

проведение научных исследований в сфере экономики *, ОГВ, ОМС 50* 105*

информационно-аналитическое обеспечение деятельности 
органов государственной власти, органов местного само- 
управления, предприятий края в сфере экономики

*, ОГВ, ОМС 540* 420*

создание и ведение реестров и баз данных *, ФЛ, ЮЛ, ОГВ, 
ОМС, ГУ, МУ

176* 188*

3 Среднегодовая численность работников чел. 7 7

4 Среднемесячная заработная плата работников (с учетом 
налогов) – всего,

руб. 37 982,00 38 166,85

5 Объем финансового обеспечения задания учредителя тыс. руб. 4 361,00 4 405,00

6 Объем финансового обеспечения развития учреждения в 
рамках программ, утвержденных  в установленном порядке

тыс. руб. - -

7 Средства от иной приносящей доход деятельности после 
налогообложения в отчетном периоде

тыс. руб. 25,00 0,00

8 Перечень основных видов деятельности, осуществляемых автономным учреждением: 
организация и проведение научных исследований, социологических исследований  по вопросам плани-
рования, прогнозирования макро- и микроэкономических процессов, по проблемам совершенствова-
ния управления развитием региона; сопровождение и развитие автоматизированной информационной 
системы «Банк данных социально-экономического развития Алтайского края», обеспечение автомати-
зированного формирования отчетов; организация и проведение конференций, семинаров, совещаний 
и иных деловых и обучающих мероприятий в установленной сфере деятельности

9 Перечень разрешительных документов, на основании которых автономное учреждение осущест-
вляет деятельность: постановление администрации Алтайского края от 07.11.2008 № 471 «О созда-
нии краевого автономного учреждения «Центр экономической и социальной информации», рас-
поряжение администрации Алтайского края от 12.04.2011 № 119-р

10 Состав Наблюдательного совета:
председатель – Кузьмина Н.З., начальник управления прогнозирования СЭР и ПП Министерства эко-
номического развития Алтайского края;
секретарь – Гаврилова М.С., заместитель директора краевого автономного учреждения «Центр эко-
номической и социальной информации».
Члены: 
Васютина О.П., главный специалист отдела учета, управления и распоряжения имуществом управ-
ления имущественных отношений Алтайского края;
Бородин В.А., советник ректора ФГБОУ ВО «Алтайский государственный технический университет 
им. И.И. Ползунова»;
Сычева И.Н. - директор института экономики и управления ФГБОУ ВО «Алтайский государственный 
технический университет им. И.И. Ползунова»;
Строителева Т.Г. - директор института дополнительного профессионального образования  
ФГБОУ ВО «Алтайский государственный университет»

11 Иные сведения:

*работа выполняется в интересах общества
Об использовании закрепленного имущества

№ 
п/п

Отчетные сведения, единица измерения 2018 2019

На 
начало

года

На 
конец
года

На 
начало

года

На 
конец
года

1 Общая балансовая стоимость имущества автономного уч-
реждения (за счет бюджетных средств), тыс. руб., в том числе:

698 698 698 731

1.1 балансовая стоимость закрепленного за автономным учре-
ждением недвижимого имущества, тыс. руб.

- - - -

1.2 балансовая стоимость закрепленного за автономным учрежде-
нием особо ценного движимого имущества, тыс. руб.

195 195 195 195

1.3 балансовая стоимость закрепленного за автономным учрежде-
нием прочего движимого имущества, тыс. руб.

503 503 503 536

2 Количество объектов недвижимого имущества, закрепленных 
за автономным учреждением (зданий, строений, помещений), ед.

- - - -

3 Общая площадь объектов недвижимого имущества, закре-
пленная за автономным учреждением, кв. м

- - - -

3.1 в том числе площадь недвижимого имущества, передан-
ного в аренду, кв. м 

- - - -

Общая балансовая стоимость имущества автономного учреждения (за счет прочих источников) – 2084 тыс. руб. 

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ.

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

Здоровье – наш фундамент

44 сессия АКЗС состоится 28 мая
28 мая, в четверг, состоится сорок четвертая 

сессия Алтайского краевого Законодательного 
Собрания седьмого созыва. В проект повестки 
включены следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О внесении изменений в статью 10 закона Алтай-

ского края «Об организации транспортного обслу-
живания населения в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О защите населения и территории Алтайского края 
от чрезвычайных ситуаций природного и техноген-
ного характера».

О внесении изменений в статью 87-2.2 закона Ал-
тайского края «Об административной ответственно-
сти за совершение правонарушений на территории 
Алтайского края».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О системе профилактики безнадзорности и право-
нарушений несовершеннолетних в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О предоставлении мер социальной поддержки по 
оплате жилого помещения и коммунальных услуг 
отдельным категориям граждан в Алтайском крае».

О признании утратившим силу закона Алтайского 
края «О правилах формирования списков граждан, 
имеющих право на приобретение стандартного жи-
лья, и о порядке включения указанных граждан в 
эти списки».

О внесении изменения в статью 1 закона Алтай-
ского края «О наделении органов местного само-
управления государственными полномочиями в 
сфере организации и осуществления деятельности 
по опеке и попечительству над детьми-сиротами и 
детьми, оставшимися без попечения родителей».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«О государственной поддержке молодежных и дет-
ских общественных объединений в Алтайском крае».

О внесении изменений в закон Алтайского края 
«Об образовании в Алтайском крае».

О внесении изменений в статью 21 закона Алтай-
ского края «Об автомобильных дорогах и о дорожной 
деятельности в Алтайском крае».

Проекты постановлений:
Об отчете Губернатора Алтайского края о резуль-

татах деятельности Правительства Алтайского края 
за 2019 год.

О назначении на должности мировых судей Ал-
тайского края.

Об отзывах Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания на проекты федеральных законов, 
поступившие из Государственной Думы Федерального 
Собрания Российской Федерации.

Об утверждении Доклада Алтайского краевого 
Законодательного Собрания «О состоянии законода-
тельства Алтайского края в 2019 году и перспективах 
его совершенствования».

Об освобождении от государственной должности 
Алтайского края аудитора Счетной палаты Алтай-
ского края.

О назначении на государственную должность 
Алтайского края аудитора Счетной палаты Алтай-
ского края.

Об обязательном публичном отчете Губернатора 
Алтайского края, Председателя Правительства 
Алтайского края Томенко Виктора Петровича о 
результатах независимой оценки качества условий 
оказания услуг организациями в сфере культу-
ры, охраны здоровья, образования, социального 
обслуживания, которые расположены на терри-
тории Алтайского края и учредителем которых 
является Алтайский край, с 1 января 2019 года по 
31 декабря 2019 года.

О деятельности Уполномоченного по защите прав 
предпринимателей в Алтайском крае в 2019 году.

Об отчете о результатах приватизации государ-
ственного имущества за 2019 год.

О награждении Почетной грамотой Алтайского 
краевого Законодательного Собрания.

О поощрении Благодарственным письмом Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания.

Сессия начнет работу с 10 часов в дистанци-
онном режиме. Заседания постоянных депутат-
ских объединений и комитетов пройдут 26 и 
27 мая.

  ОФИЦИАЛЬНО .

15 мая Максим Костенко представил новый электрон-
ный ресурс «Сдадим экзамены вместе» (gia.22edu.ru). Он 
создан в Алтайском крае специально для выпускников 
11-х классов и предполагает бесплатные консультации, 
советы и рекомендации по всем предметам, входящим в 
перечень государственной итоговой аттестации.

– Ресурс уже работает, там есть расписание консультаций 
по каждому из предметов. Вы можете смотреть их онлайн 
или в записи, задавать вопросы преподавателю, – отметил 
министр. – В качестве преподавателей будут и учителя школ, 
и специалисты, имеющие опыт проверки экзаменацион-
ных работ, и преподаватели вузов края. Они расскажут, 
какие неточности и ошибки могут негативно повлиять на 
результат ЕГЭ.

  КСТАТИ .
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Больше 15 
не собираться

Руководители краевых госучреждений, 
подведомственных Министерству спорта 
Алтайского края, должны до 21 мая разра-
ботать план тренировок на открытых спорт-
площадках.

Приказ об этом подписал министр спорта Алек-
сей Перфильев. Согласно документу, одним из 
условий такого плана должна стать численность 
занимающихся в одной группе. Планируется, что 
под руководством одного тренера будет заниматься 
не более 15 человек.

Руководители краевых учреждений при этом 
должны будут обеспечить соблюдение тренерами 
и воспитанниками санитарно-эпидемиологи-
ческих и профилактических правил (контроль 
температуры тела, дезинфекция рук, безопасная 
дистанция, наличие индивидуальной бутылки 
с водой и т. д.).

В числе непосредственно подведомственных 
Минспорта госучреждений 18 спортивных школ, 
Центр спортивной подготовки сборных команд 
Алтайского края, Алтайское училище олимпий-
ского резерва. Приступить к реализации планов 
учреждения смогут после указа губернатора Ал-
тайского края о смягчении режима действующих 
ограничений.

Прощай, «Восток»!
Сезон в первенстве ПФЛ, где выступает бар-

наульское «Динамо», официально завершен.
Такое решение было принято в рамках видео-

совещания Профессиональной футбольной лиги, 
в котором принял участие и президент «Динамо» 
Алексей Минин. Как сообщает пресс-служба 
барнаульского клуба, отказались от выступ-
ления в весенней части первенства, которая 
из-за эпидемии коронавируса сместилась на 
неопределенный срок, и в других группах ПФЛ.

В качестве итоговой будет принята таблица по 
состоянию на 17 марта. Таким образом, футболь-
ный клуб «Динамо-Барнаул» занял пятое место 
в группе «Восток». Первым с большим отрывом 
стал омский «Иртыш», который стремится в 
Футбольную национальную лигу (ФНЛ). Также 
в тройку попали «Сахалин» и «Новосибирск».

В следующем сезоне зона «Восток» будет 
расформирована, а «Динамо» и «Новосибирск» 
пополнят состав группы «Урал-Приволжье». 
В ПФЛ надеются, что первенство России стартует 
традиционно в конце июля. Также завершен 
сезон и в ФНЛ, а вот чемпионат в российской 
Премьер-лиге должен возобновиться 21 июня, 
Кубок России также планируется доиграть.

Смена рулевого
Заслуженный тренер России Борис Соко-

ловский покинул пост главного тренера «Ал-
тайБаскета».

Между руководством клуба и 66-летним специа-
листом была достигнута договоренность о растор-
жении контракта по обоюдному согласию сторон.

Напомним, что Борис Ильич возглавил «Ал-
тайБаскет» в сезоне-2018/2019 и пробыл в распо-
ряжении клуба до досрочного завершения сезо-
на-2019/2020. Вместе с Соколовским «АлтайБаскет» 
показал достойный результат в этом сезоне и 
завершил его на седьмом месте.

Имя специалиста, который займет вакант-
ную должность, станет известно в ближайшие 
дни.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  ШАХМАТЫ .

  ПАНОРАМА .

3 707 531 
.   
 Д Б 
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 1985    
.

Полину Миллер из Барнаула спортивные эксперты 
называют самой перспективной бегуньей России. 
В свои 19 она уже выигрывала взрослый чемпионат 
страны, участвовала в чемпионатах Европы и мира, 
становилась лучшей на континенте среди юниорок в 
беге на 400 метров. В интервью «АП» легкоатлетка 
рассказала о визите минувшей осенью в китайский 
Ухань, подготовке к летнему сезону, а также шансах 
на поездку в олимпийский Токио.

«В У���� �������� 
�������������»

– Полина, как переживаете 
столь непростой период? 
Чем занимаетесь?

– Проводим ежедневные тре-
нировки в лесу и на школьном 
стадионе. По мере возможности 
готовимся к летнему сезону. Прак-
тически все остальное время трачу 
на учебу в Алтайском медицинском 
университете. Оканчиваю второй 
курс, готовлюсь к сессии.

– Как дается учеба в дистан-
ционной форме?

– Мне кажется, учиться в таком 
формате даже легче, чем в обыч-
ном, потому что больше времени 
остается на подготовку к экзаме-
нам.

– Вы ведь, как и Сергей Шу-
бенков, были в октябре на 
Всемирных военных играх в 
Ухане. Никаких странностей 
там не замечали?

– Честно говоря, замечала анти-
санитарию. И мне кажется, что я 
уже переболела коронавирусом. 
Может быть, конечно, придума-
ла это себе. Но когда прилетела из 
Китая, то как-то последователь-
но заразились все мои знакомые. 
Мама очень тяжело болела целый 
месяц. Сама я перенесла инфекцию 
в легкой форме.

– Некоторые иностранные 
спортсмены после возвра-
щения с военных Игр тоже 
рассказывали о проблемах 
со здоровьем…

– Возможно, уже тогда это за-
рождалось в Китае.

– Как относитесь к версии, 
что коронавирус в Китай за-
везли американцы?

– Ну, это люди уже додумывают 
слишком много. На самом деле не-
известно, откуда все это взялось.

«В Д��� ���������� 
����� �������»

– В Ухане вы завоевали се-
ребро, уступив лишь ново-
испеченной чемпионке мира из 
Бахрейна. Остались довольны 
результатом?

– Конечно. Максимум, на что 
рассчитывала, так это на бронзу. 
В итоге получилось даже лучше. 
К тому же показала очень хорошее 
для конца сезона время. Первой 
на финише была Сальва Насер из 
Бахрейна, которая двумя неделями 

ранее одержала фантастическую 
победу на чемпионате мира в Дохе.

– Кажется, в Дохе она сама 
немного испугалась, когда 
увидела цифры на табло…

– Ее результат шокировал абсо-
лютно всех. Я смотрела финал не 
вживую, а по телевизору, потому 
что он проходил уже поздно вече-
ром. И в этот момент у меня слов-
но земля под ногами зашаталась! 
48,14 секунды – это очень круто! 
Это третий результат в истории 
(быстрее на четырехсотметровке 
бегали только Ярмила Кратохви-
лова из Чехословакии в 1983 году 
и Марита Кох из ГДР в 1985 году. – 
Прим. «АП»).

– Что выделяет эту спорт-
сменку?

– Мне очень нравится техника 
ее бега. В ней есть то, чего очень 
сильно не хватает мне. Это прео-
доление дистанции в одном темпе, 
ровно. Она как стартовала, так и до-
бежала до финиша. А у меня обыч-

но с этим проблемы. Что касается 
человеческих качеств Сальвы, то 
она не похожа на других, малооб-
щительная. Обычно соперники 
жмут друг другу руки, обнима-
ются. А она первой ни к кому не 
подойдет. Возможно, слишком 
сконцентрирована на себе.

– Что скажете о своем де-
бюте на чемпионате мира, 
где вы остались буквально 
в шаге от полуфинала? Уда-
лось перебороть волнение на 
старте?

– На самом деле не знаю, что со 
мной было в Дохе. Но там у меня пе-
ред стартом было гораздо меньше 
волнения и эмоций, чем на других 
соревнованиях. Возможно, пси-
хологически перегорела просто.

«М������ �� ��� ����»
– Рекордсменка мира Мари-
та Кох в одном из интервью 
говорила, что всю карье-
ру ненавидела дистанцию 
400 метров, потому что 
было очень тяжело. Пра-
вильно говорят, что это 
самая сложная дисциплина 
в беге?

– Мне кажется, это не так. Как, 
например, можно сравнивать че-
тырехсотметровку с марафоном? 
Или с десяткой, пятеркой. По-мое-
му мнению, бегать на длинные 
дистанции сложнее, я бы точно 
не смогла. Вообще когда только 
начала пробовать 400 метров, то 
мне это показалось гораздо легче, 
чем думала раньше. Очень тяжело 
приходится на заключительных 
50–70 метрах. В каких-то проваль-
ных стартах меня в этот момент 
словно подменяли, я как будто 
не хотела бежать до финиша. 

Но обычно на заключительном 
отрезке видишь своих соперни-
ков и заставляешь себя бежать 
из последних сил.

– Как думаете, рекорд великой 
немецкой бегуньи 35-летней 
давности будет когда-нибудь 
побит? Или так и останется 
вечным?

– Думаю, этот рекорд (47,60. – 
Прим. «АП») побит будет, вопрос 
только когда? Не знаю, на моем 
веку или нет. В легкой атлетике 
вообще много рекордов, установ-
ленных в 80-е годы. Говорят, что 
в то время был не такой строгий 
допинг-контроль, с чем и связано 
большое количество результатов, 
которые остаются недостижимы-
ми до сих пор. Я тоже верю в это.

– В какую страну хочется 
поехать, когда откроют 
границы?

– Хочется в Японию на Олим-
пиаду!

– Как отреагировали на пе-
ренос Олимпиады?
– Не так болезненно, как другие, 

кто действительно пострадал от 
переноса. К тому же недавно было 
введено такое правило, что на 
Олимпиаду смогут поехать толь-
ко 10 сильнейших легкоатлетов из 
России. Я боюсь, что у меня были 
бы сложности в борьбе за это место 
в олимпийском составе. Надеюсь, в 
следующем году в этом плане что-
то изменится. Да и я стану сильнее.

«У������ �� ���� �����»
– Есть такое мнение, что у 
юных спортсменов нет «зо-
лотого детства»…

– Я на себе ничего подобного не 
ощущала, потому что этот путь 
сама выбрала. И мне с раннего 
детства очень нравилось то, чем 
я занималась.

– А хозяйка вы хорошая? Го-
товить умеете что-нибудь 
вкусное?

– Некоторые вещи умею гото-
вить. Но в этом особой нужды пока 
нет, потому что очень вкусно гото-
вят и мама, и папа.

– Родители как-то коммен-
тируют ваши выступления? 
Или они далеки от спорта?

– Не совсем далеки. Папа у меня – 
бывший легкоатлет. Конечно, он 
дает советы. Но чаще всего я отве-
чаю, что какие-то рекомендации 
мне будет давать тренер.

– Вы пересматриваете свои 
забеги?

– Да. И каждый раз все заново 
начинаю переживать, как будто 
бегу опять. Недавно смотрела ви-
део двухлетней давности, когда 
выиграла взрослый чемпионат 
России. И у меня аж мурашки по 
коже пошли.

– Вам приходилось исполь-
зовать свое умение за пре-
делами стадиона? Может, 
убегали от подозритель-
ного человека в темном 
переулке?

– Нет, конечно. Но помню, как 
в детстве я убегала от стаи собак. 
Занятие легкой атлетикой мне 
тогда сильно пригодилось.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

«Хочется в Японию 
на Олимпиаду!»

Надежда КЛЕВЦОВА, 
заслуженный тренер 
России:
– Сейчас возможности для 
тренировок пока ещё ограни-
ченны. Ходим в лес, занимаемся 
общефизической подготовкой. 
На стадион «Лабиринт» нас пока не пускают, зво-
ню каждый день. Нам прислали список соревнований, 
которые будут в августе и сентябре. Там и «Брилли-
антовая лига», и другие коммерческие соревнования. 
Ясно, что не на все поедем, но что-нибудь выберем. 
В сентябре у Полины уже и учеба начнется, и нужно 
будет готовиться к зимнему сезону.

Тренер женской сборной Рос-
сии по шахматам Александр 
Рязанцев заработал деньги для 
барнаульской горбольницы № 5, 
специализирующейся на лечении 
больных коронавирусом.

14 мая завершился благотворитель-
ный турнир по блицу «Сборная – России», 
все сборы от которого пойдут на помощь 
региональным больницам и медикам, 
борющимся с COVID-19. Инициатором 
соревнований выступил 14-й чемпион 
мира по шахматам Владимир Крамник, его 
идею поддержали Федерация шахмат Рос-
сии и Фонд Елены и Геннадия Тимченко.

В онлайн-сражении выступали восемь 
сильнейших гроссмейстеров страны: Сер-
гей Карякин сыграл за Крым, Александр 
Грищук – за Москву, Владимир Крамник – 
за Краснодарский край, Ян Непомнящий 
– за Брянскую область. Петр Свидлер за-
щищал цвета Санкт-Петербурга, Эрне-
сто Инаркиев – всего Кавказа, Евгений 
Томашевский – Саратовской области, 
Александр Рязанцев – Урала и Сибири.

У турнира было два итога. Первый из 
них – благотворительный. По словам Вла-
димира Крамника, на 16 мая участникам 
и организаторам удалось собрать более 
26 миллионов рублей. Для сравнения: 

во время первого большого онлайн-тур-
нира в период пандемии, устроенного 
действующим чемпионом мира Магнусом 
Карлсеном из Норвегии, призовой фонд 
составил 270 тысяч евро, что в пересчете 
на рубли – около 21 миллиона.

Как отмечал Крамник, накануне сорев-
нований каждый из участников выяснял 
в регионе, который он представлял, какая 
надобность существует в медицинском 
оборудовании, делал запросы в больницы. 
И определил, какому именно медицин-

скому учреждению они будут помогать. 
«Все деньги до последней копейки будут 
отправлены на закупку оборудования и 
финансовую помощь врачам», – отметил 
он в интервью «Спорт-Экспрессу».

На сайте РШФ сообщалось, что «общий 
призовой фонд будет распределен одина-
ково вне зависимости от мест, занятых 
шахматистами, среди региональных 
больниц, специализирующихся на лече-
нии больных коронавирусом. Средства и 
медицинские товары будут направлены 
в 13 больниц в десяти регионах».

Часть средств достанется и барна-
ульской горбольнице № 5, которую в 
качестве получателя помощи выбрал 
Александр Рязанцев. Также он перечис-
лит деньги Центральной городской кли-
нической больнице № 24 Екатеринбурга.

Что касается спортивного результата, 
то турнир состоял из группового турнира 
в два круга и плей-офф для четырех силь-
нейших участников. Контроль времени – 
пять минут на партию с добавлением 
двух секунд на ход. В стадию плей-офф 
пробились Владимир Крамник, Петр 
Свидлер, Евгений Томашевский и Алек-
сандр Грищук.

14 мая состоялись полуфиналы и 
финал. Владимир Крамник начал матч 
против Александра Грищука с победы 

черным цветом, однако в ответной пар-
тии его сопернику удалось отыграться. 
Соперники выявили сильнейшего в ре-
шающей партии «Армагеддон», в которой 
победил игравший белыми Александр 
Грищук. Оппонентом Грищука в финале 
стал Евгений Томашевский, обыгравший 
Петра Свидлера со счетом 1,5:0,5. В итоге 
победителем стал тот, кто и считался 
фаворитом. Трехкратный чемпион мира 
по блицу Александр Грищук нанес То-
машевскому разгромное поражение со 
счетом 3:0.

Федерация шахмат Алтайского края 
решила поддержать сборную России и 
инициировала проведение собствен-
ного благотворительного турнира под 
названием «Стопкоронавирус». Как и 
гроссмейстерские соревнования, он 
будет организован на сайте lichess.org. 
Изначально его планировалось провести 
14 мая, однако затем состязания пере-
несли на четверг, 21 мая.

Как сообщается на сайте ФШАК, те 
из участников, которые хотят помочь 
детской больнице по борьбе с коронави-
русом, могут внести абсолютно любую 
денежную сумму на счет ФШАК с указа-
нием «добровольные пожертвования».

Георгий МАНГАСАРЯН, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Сыграли против коронавируса

Благодаря шахматистам медики барнаульской больницы № 5 до конца мая получат 
премии, а также средства индивидуальной защиты на общую сумму 3 млн рублей.

Как рассказала «Алтайскому спорту» дирек-
тор гимназии Ольга Гайн, ранее в учебном заве-
дении был один спортзал, которого не хватало 
для полноценных уроков физкультуры. Из-за 
загруженности приходилось совмещать уро-
ки старших и младших классов, что было неу-
добно ни тем, ни другим. В декабре 2019 года 
известный выпускник школы Дмитрий Босов 
обратился с предложением оказать помощь. 
Предприниматель полностью оплатил пере-
оборудование слесарной мастерской во второй 
(малый) спортивный зал, а также приобретение 
оборудования для занятий легкой атлетикой, фут-
болом, волейболом, баскетболом, фитнесом на 
общую сумму 3,7 млн руб. В начале мая ремонтные 
работы были окончены и в гимназию привезены 
тренажеры, легкоатлетические барьеры, мячи и т. д.

Напомним, в ночь на 6 мая крупнейший акцио-
нер и глава совета директоров группы «Аллтек» 
Дмитрий Босов погиб в своем доме в Подмосковье. 
Основной версией его смерти является самоубий-
ство на фоне эмоциональных проблем.


